

JUAN PABLO GUZMÁN

Los abrazos efusivos eran la tónica ayer en el frontis de la casa de la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei (UDI), quien recibió a los candidatos que resultaron ganadores en la elección del domingo de Chile Vamos en un desayuno para celebrar y conversar de los desafíos que vienen, especialmente la segunda vuelta en gobernadores.

En la convocatoria citada ayer a las 9:00, la escena se repetía, la edil esperaba en el portón y era saludada con emoción por los vencedores que iban llegando, e incluso protagonizó un momento anecdótico junto a Francisco Orrego (RN), el cual pasó a segunda vuelta por la gobernación de la RM, quien literalmente la levantó en el aire con un fuerte estrujón.

Y aunque ayer la coalición sacaba muchas cuentas alegres, la jefa comunal fue enfática en que ahora es cuando se debe seguir trabajando, para lo cual está impulsando la creación de un grupo asesor de las autoridades electas.

La idea la planteó el domingo en la noche. "Como Chile Vamos, estamos asumiendo una tremenda responsabilidad como país y, por eso, vamos a formar un equipo que apoye a nuestros alcaldes y gobernadores para que puedan hacer una gestión limpia, transparente y eficaz", explicó.

Ayer volvió sobre dicha propuesta y recalco que en el encuentro "disfrutamos y celebramos este momento, pero también empezamos a trazar líneas para que puedan ser grandes alcaldes y gobernadores desde el primer minuto".

Desde el entorno de la alcaldesa dicen que están trabajando en los detalles del plan, los cuales aún no estaban definidos, pero esto recuerda también el despliegue que se hizo para la campaña cuando los cuatro centros de estudio del sector —Idea País, Fundación Jaime Guzmán, Horizontal e Instituto Libertad— elaboraron un documento como parte del programa Chile desde las Comunidades con lineamientos y propuestas para los candidatos.

Carrera presidencial de Matthei

Esto se da en un marco en donde Chile Vamos obtuvo 122 alcaldes, 35 más que en las últimas municipales de 2021. Además, en Aysén lograron elegir a un gobernador regional en primera vuelta, Marcelo Santana (UDI),

Idea es respaldada por Evelyn Matthei, principal figura presidencial del sector:

Chile Vamos evalúa grupo que asesore a alcaldes y gobernadores electos para reforzar gestiones

Aunque la idea todavía está en gestación, la jefa comunal de Providencia explicó que se encuentran trabajando para que las autoridades electas puedan hacer "un gran trabajo desde el minuto uno".



CHILE VAMOS.—A la casa de Matthei llegaron los ganadores de la jornada a desayunar y tomar definiciones sobre el trabajo que se debe realizar.

y competirán en el balotaje con nueve candidatos.

En particular, cada partido también tenía motivos para celebrar: RN logró una victoria holgada en Santiago con Mario Desbordes y se posicionó como el conglomerado más votado en concejales; la UDI consiguió más comunas de las que tenía planteadas con importantes mayorías en Colina, La Reina o Independencia; mientras que Evópoli sorprendió con un importante crecimiento, con ocho alcaldes, incluyendo el 80% de Camila Merino en Vitacura y su primera capital regional en Antofagasta.

Una de las pocas notas disonantes para la coalición fue lo sucedido en Puente Alto, donde tras 24 años RN perdió la comuna, que quedó en manos de Matías Toledo (ind.). "Probablemente es la noticia más triste", reconoció el presidente del par-

tido, el senador Rodrigo Galilea.

Aun así, el despliegue en casa de Matthei no fue casualidad. En el sector evalúan positivamente la activa participación que tuvo en campaña y destacan que su liderazgo habría tenido efecto, por ejemplo, en La Serena y Antofagasta, comunas en las que estuvo en el cierre de campaña y en las que sus candidatos a alcaldes obtuvieron sendas victorias.

Con ello, inevitablemente, algunos ayer ya empiezan a mirar con más fuerza hacia La Monda, dado que hoy Matthei es la principal líder del sector y la más probable candidata presidencial en 2025 de Chile Vamos. En ese contexto, dirigentes reconocen que los buenos resultados allanan el camino para su proclamación, aunque aún hay definiciones pendientes en RN y Evópoli antes de ese desenlace.

Además, la alcaldesa pide

públicamente no adelantarse, ya que ha recalco que sigue en su cargo en Providencia hasta diciembre y que la decisión se tomará en marzo o en abril. Ayer, cuando fue consultada, solo señaló que "eso se verá el próximo año, y en este momento son (los ganadores) los que deben hablar".

En cambio, desde su partido sí hablan de su carrera al palacio presidencial. Por ejemplo, el secretario general de la UDI, el diputado Juan Antonio Coloma, reconoció que hay comunas que históricamente han ayudado a predecir resultados y "en esos nos fue muy bien". "Ahora depende de nosotros poder hacer un buen programa de gobierno que les haga sentido a los chilenos, que permita empezar a trabajar con tiempo los liderazgos, hacer bien la pega en el mundo municipal, lograr mostrar cohe-



MACUL.— El P. Republicano se trasladó hasta dicha comuna para compartir con su alcalde electo, Eduardo Espinoza.

sión y orden interno en el Parlamento para poder tener, tal como lo dijo Evelyn Matthei, una definición, esperamos, a más tardar en marzo", aseguró.

El día después en republicanos

En el otro partido grande de la derecha, el P. Republicano, el escenario era distinto. El domingo no obtuvieron el desenlace esperado y se quedaron sin ninguna capital regional tras perder en Valparaíso, Concepción y Arica, donde tenían altas expectativas y pasaron a segunda vuelta en solo 2 de las 14 gobernaciones en que competían. Además, finalmente, en concejales no lograron imponerse con la primera mayoría y quedaron en el cuarto lugar entre pactos con el 13,38% de las preferencias y 233 personas electas.

Frente a ello, hoy la directiva del partido y su fundador, José Antonio Kast, tuvieron que celebrar con mesura en la más grande de las ocho comunas que lograron obtener, Macul, en la RM. Hasta allá fueron a tomar desayuno con el alcalde electo,

Eduardo Espinoza (ind.-Rep.), quien superó en una estrecha votación al actual edil, Gonzalo Montoya (ind.).

Con todo, en el partido han desestimado hablar de derrota y dicen que crecerán significativamente con respecto a la municipal de 2021, en que no compitieron a nivel nacional. Aunque anoche en el partido se apuntaba a no haber logrado candidaturas únicas, por ejemplo, en Valparaíso Chile Vamos no llevaba candidatos —mas sí el PDG— y en Concepción, donde había gran dispersión, no resultó vencedor el oficialismo, sino el Partido Social Cristiano.

Ayer, el presidente del partido, Arturo Squella, insistió en dicho punto y aseveró que "el balance es bastante positivo. Queda la espinita de no haber ganado Concepción ni Valparaíso, la primera la hubiéramos ganado si hubiera habido la altura de miras de no haberse presentado una candidatura que nos quitó lo necesario para que ganara James Argo. Pero, más allá de eso, miramos hacia delante y creo que tomamos una buena decisión al llevar una candidatura acotada de candidaturas".